



PAKISTAN JANUAR - APRIL 2018 MARC GREVE



Besucher des Meena Bazar



Zwei Khawaja Sira bei einem Acceptance

Aufenthalt in Lahore

Meine Zeit in Pakistan verbrachte ich in Lahore, der kulturellen Hauptstadt des Landes. Dort lebte ich zentral mit Freunden in einer eigenen Wohnung. Ein großer Kulturschock blieb aufgrund eines Aufenthalts in Pakistan im Jahr zuvor aus. Dort hatte ich auch meine erste Begegnung mit Transgender, wodurch meine Interesse für ihr Leben in Pakistan geweckt wurde. Hauptsächlich hatte ich mich auf Englisch mit den Menschen verständigt und teilweise auch auf Urdu. Die Menschen sind sehr gastfreundlich, hilfsbereit und aufgeschlossen gegenüber Besuchern aus dem Ausland.

Praktikum Haath Barhao

Haath Barhao ist eine Organisation, die sich für die Rechte von Khawaja Sira in Lahore einsetzt. Die Organisation hilft ihnen eine Arbeit zu finden, indem sie z.B. eine Fortbildung zum Makeup Artist vermitteln. Dabei arbeiten sie mit anderen Organisationen, wie Khawaja Sira Society (KSS) oder GoGreen zusammen. Wir organisierten „Acceptance Projects“, bei denen junge Leute auf Khawaja Sira treffen, um ihnen Fragen stellen zu können. Diese Treffen fanden in Parks und Universitäten statt. Andere Aufgaben waren, auf verschiedenen Veranstaltungen wie dem Meena Bazar oder dem Coke-Festival zu arbeiten. Zusätzlich gab es regelmäßig Büroarbeit in der Khawaja Sira Society zu erledigen.

Khawaja Sira

Khawaja Sira sind Transgender in Pakistan. Ihr biologisches Geschlecht ist männlich, jedoch fühlen sie sich weiblich. (Sex ≠ Gender) Andere Bezeichnungen sind Khusra oder Hijra. Im Mogulreich hatten sie eine angesehene Position in der Gesellschaft, während sie von der heutigen pakistanischen Gesellschaft ausgegrenzt werden. Dadurch erhalten Khawaja Sira oft auch wenig Bildung und können keiner normalen Arbeit nachgehen. Viele betteln daher, werden Tänzer oder prostituieren sich. 2009 wurden sie offiziell vom Supreme Court als drittes Geschlecht anerkannt. Im Mai 2018 wurde der Transgender Person Act erlassen, der es erlaubt das Gender selbst zu wählen.



Menschenrechtsanwälte auf dem Meena Bazar



Wazir Khan Moschee

